
國際青年商會中華民國總會第 72屆第一次會員代表大會會議紀錄 
 

時間：113年 1月 14日(星期日) 上午 9點整 

地點：新北市政府(新北市板橋區中山路一段 161號) 

主席：總會長 張建焜 

司儀：秘書長 張欣茹 

紀錄：秘書處 賴亭妤 

 

一、報告出席人數        應到人數 189位，實到人數 161位，已達法定人數。 

出席：張建焜、林鼎鈞、何心佑、張旭志、洪尉嘉、張修銘、王紹傑、阮大銘、張欣茹、 

鄭延鑫、楊舜傑、蔡佩峰、簡銘翔、方弘毅、林宜靜、郭志偉、彭仕元、廖昱勛、 

廖皇其、盧科瑾、吳品瑜、蕭瑋君、嚴奇均、黃奕翔、朱伯裕、陳信吉、林祐生、 

蔡浩文、謝博閔、林彥廷、李國弘、徐晟祥、洪上坤、蔡明道、吳政緯、陳嘉哲、 

朱子東、陳韋嘉、余濬紳、邱俊鴻、黃宇新、吳柏毅、洪   瑋、應尚融、黃國華、 

楊子慶、劉亭妤、李佳玲、王煥舜、劉子睿、邱楷宸、李宜威、郭倬劭、管橙楓、 

鄭元豪、魏丞陽、郭睿紳、林世偉、羅惠晨、葉芸榛、廖宜信、林家艎、王聲典、 

盧彥廷、林書緯、陳勁甫、賀世翔、趙守筠、籃村佑、莊浚宸、劉振瑋、陳冠齊、 

張力云、李映昕、黃駿晹、黃瑜暘、高梓鈞、宋懿軒、林君鴻、劉宇凡、鄭朝鐘、 

曾佳林、黃啟傑、蔡宜恬、黎光傑、梁育興、蔡鴻揚、李瀞琳、沈柏男、林羿帆、 

程國恩、林阜儀、蔡和融、梁柏鴻、王省惟、賴昇蔚、鄒明諺、王炳元、徐子軒、 

林士煉、蕭韻庭、張志仲、陳荐宇、廖雲青、利士杰、劉明潭、黃皓瑋、陳垂雍、 

王議弘、陳佑明、黃泓瑞、温証瑋、林勝琰、鄭佳旻、曾冠祐、阮建彰、鄒竫白、 

陳國勳、顏詩娟、陳信澐、蕭舒尹、何勝峯、林正偉、何承憲、陳志亮、林昀蔚、 

郭皇志、葉信宏、曾熙哲、陳漢璋、蘇榕芝、翁崇豪、陳安邦、蔡昌峻、宋伊翎、 

顏榮佑、劉芳琪、張羽濡、陳心彤、陳宗軒、郭晉佑、黃信豪、梁鸚飛、陳宏吉、 

林涵鄉、游舒雲、孫國財、謝琨侑、周黃玥琳、洪崇閔、徐巧恩、陳宗佑、蘇暐凱、 

王志偉、李泓毅、陳巧敏、李忠穎、古聖忠、柯昀秀、鍾孟潔、陳眉邑。 

列席：JCI VP Elvin Teo、2024世界總會特助 謝孟珊、總會長行政特別助理 蔡政諺。 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條 JCI Creed 

我們深信We Believe 

篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 

That faith in God gives meaning and purpose to human life 

人類的親愛精神沒有疆域的限制 

That the brotherhood of man transcends the sovereignty of nations 

經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 

That economic justice can best be won by free men through free enterprise 

健全的組織應建立在法治的精神上 

That government should be of laws rather than of men 

人格是世界上最大的寶藏 

That earth's great treasure lies in human personality 

服務人群是人生最崇高的工作 

And that service to humanity is the best work of life 



    ●朗誦青商使命Mission 

提供領導才能發展機會，賦權青年人創造積極正向的改變 

To provide leadership development opportunities that empower young people to create 

positive change. 

    ●朗誦青商願景 Vision 

成為全球具領導性的青年領袖網絡 

To be the foremost global network of young leaders. 

 

四、通過本次會議議程              

       決議： 案由(五)之辦法-青商家眷 4/1起費用修正為 1200，修正後通過。 

 

五、介紹來賓：JCI VP張文威、常務監事 林彥廷、馬來西亞 NP万嘉志。 

六、主席致詞： 

總會長 張建焜：很開心終於來到我們第一次會員大會，感謝大家昨晚歡迎宴的熱忱，不知道大家

酒量如此好，酒水稍微準備不足，今天青商之夜會加以改進。感謝大家這麼早準時開會，是不是

給自己一個掌聲，拜託各位會長也給在場的總會理監事一個掌聲，不管陪你們多晚，他們一定會準

時來開會，今天會議希望大家有任何問題隨時提出，下午同場地還有論壇請大家多多參與，再次感謝大

家。 

七、輔導會長致詞： 

輔導會長 林鼎鈞：很開心參加 72屆第一次會員代表大會，時間過得很快，青商會就是給大家很

好的歷練與訓練，我也很開心將總會長的重責交接給建焜總會長，祝福在座各位 2024會長，今

年第一場大型活動由張建焜總會長帶領元旦升旗典禮的舉行，看到 JCI會旗與國旗在總統府前升

起的感動，我想這是最好的宣傳方式，社會各界對青商會的認同感大大提升，對於 2024擔任會

長應該會是非常有衝勁，今年度三次與同學好好相處的時間，請好好把握這兩天的行程及各國貴

賓的到來好好交流，祝福 2024會務昌隆，今年會是豐收的一年。 

八、來賓致詞： 

JCI VP張文威 ：大家早上好，能在 JCI台灣的會員代表大會與各位傑出領袖相見交流非常榮

幸，今年主題“Let's Make a Difference”讓我們產生改變，深刻與我們 JCI價值觀與積極變革、

追求卓越產生聲遠影響力，今天不僅是一個聚會，更是堅定決心 2024能一起變得更好。展望

2024 JCI  Taiwan十月份將舉辦世界大會意義重大，作為 JCI亞太區副主席我懷著熱情的期待與

所有青商會友密切做交流，確保世界大會成為一次難以忘懷的體驗，祝賀在張建焜總會長領導

下，今年理監事團隊團結齊心、團結付出超越自我做出貢獻，謝謝。 

馬來西亞 NP万嘉志：大家早上好，首先要先感謝台灣 IA團隊這幾天熱情照顧，我在青商會的路

程上最常問的三個字，就是為什麼?18-40歲屬於人生中最重要的階段，我們要發展事業要發展家

庭以及發展自己的興趣，IA的主委有些是企業家有些是專業人士，但是為什麼花時間在青商會，

因為青商會是訓練與領導能力的平台，訓練與領導能力是需要行動，所以在這過程中需要犧牲陪

伴家人時間經營事業的時間，就為了創造一個更好的世界，我非常高興來到台灣，希望未來與馬

來西亞能更深交流成為友好國家；感謝所有台灣會員準備 SDGs與 ESG活動，青商會存在主要

目的就是創造一個更美好的世界，讓大家有更友善的地球環境居住，感謝大家。 

常務監事 林彥廷：利用這個機會與各位勉勵一下，今天是大家上任第二周，希望各位會長秉持當

初接任會長的初衷在今年完成所想要的目標；今年會協助各位完成所有會務與活動課程，有任何

問題可以來與監事會反映，祝福大家身體健康、萬事如意，謝謝。 

 

九、報告事項 

會務報告 

A秘書長 B財務長 C國際事務 D組  務 E區域會務  

※2024世界大會籌備進度報告-中壢分會 (依據章程爭取籌辦亞洲及世界大會簡則第 12條



辦理) 

 

秘書長 張欣茹：今天 12點舉辦的「青年論壇」在原場地；3點就職典禮進場，請所有首席請準

時，因維安關係會發貴賓證入場；今天所有場地都是禁止使用一次性餐具，請大家配合。 

財務長 鄭延鑫：今天會抽金質徽章以及頒發最早註冊獎及提早註冊獎，待會麻煩唱到名字的會長

至台前領獎。 

國際事務副會長 王紹傑：這兩天國際外賓共來了七個國家，越南、柬埔寨、蒙古、日本、韓國、

馬來西亞、澳門，共來了 57位外賓昨天歡迎宴有些首席來與外賓做很好的互動，這也是我們參

加青商會的四大機會之一；日後亞太大會宣傳活動，會至各區分會長會議布達，兩位 IA理事會於

群組上協助大家的相關問題。 

組務副會長 阮大銘：感謝大家協助 2024年元旦升旗典禮的舉行，這也是臺灣青商歷史上的創

舉；今天會員代表大會與就職典禮現場禁止使用一次性餐具，會員代表大會與就職典禮及青商之

夜執行碳中和計畫，今天預計產生 16噸的碳，這部分購買制約性碳權來做抵銷，所以說今天是

完全達到碳中和，這部分大家以後可以多多參考；總會新網站上線，各分會陸續有接收到一些常

見問題，待會請資訊科技主委來與大家說明，新網站上線有兩件事非常重要，1.會員登錄 2.網管

登錄，相關資訊有傳至 2024群組。 

常務副會長 何心佑：2/3東區第一次共識營；今年度會整合東區所有委員會，接下來相關活動在

麻煩各位首席多多幫忙，截至目前東區已經會擴 20人。 

常務副會長 陳衍志：北區目前 163位新會友、見習會友 93位；北區大會 7/6；5/1全國高爾夫

球；北區參議會贊助各分會 5000元舉辦今年度活動。 

常務副會長 張旭志：目前新會友 60位，目前剩兩個分會尚未交接；1/18桃竹苗區第一次分會長

會議；1/28桃竹苗區第一次訓練課程協調會；3/9佈達典禮誠摯邀請各位參與；今年中壢分會承

辦世界大會懇請各位首席多多宣傳與報名。 

常務副會長 洪尉嘉：截至目前 182位新會友；7/27中區大會；3/3中區佈達典禮；竹山承辦今年

度全國飛鏢暫定於七月舉辦；5/4-5/5台中港承辦全國大露營；進階講師訓南投分會承辦；全國大

路跑大墩分會承辦，祝福全國各分會會務昌隆、事事順心。 

常務副會長 張修銘：目前見習 106位，入會 25位；3/10南區佈達典禮與第一次分會長會議；

6/28-30JCI TAIWAN ACADEMY；7/13南區大會；7/14全國街舞大賽；各小區月例會時間，6/15

雲嘉縣市區、6/1台南市區、6/22高市金澎區、6/24高屏縣市區。 

 

十、討論事項 

 

案由(一)：2023年(第 71屆)財務決算，請通過案。 

說明：依據總會章程第四章第 23條規定辦理。 

辦法：詳如附件第 234頁-第 71屆財務決算表。 

決議： 通過。 

 

案由(二)：2024年(第 72屆)全國分會長預備會議紀錄，請追認案。 

說明：第 72屆全國分會長預備會議已於 112年 11月 26日召開完畢。 

辦法：詳如附件第 203頁-全國分會長預備會議紀錄。 

決議：通過。 

 

案由(三)：2024年(第 72屆)各委員會工作計劃，請通過案。 

說明：依據第 72屆理事會第二次預備會議決議辦理。 

辦法：詳如附件第 210頁-各委員會工作計劃表。 

決議： 修正後通過。 

 



案由(四)：2024年(第 72屆)財務預算，請通過案。 

說明：依據第 72屆理事會第二次預備會議決議辦理。 

辦法：詳如附件第 47頁-第 72屆財務預算表。 

決議：通過。 

 

案由(五)：2024年(第 72屆)年會註冊及優惠辦法，請討論案。           

說明：依據章程施行細則第 24條第 6項辦理，大會註冊費及優惠辦法應由承辦分會提

交該年度第一次會員代表大會審查之。 

               辦法：全國年會註冊費： 

                          2024/3/31前每位 2000元*每一分會基本人數 11位=22,000元。   

《嘉義》 2024/3/31前 2024/4/1起 

青商會員 2,000 2,300 

特友會 2,000 2,300 

青商家眷 
1,000 

(城市導覽、青商之夜) 

1,200 

(城市導覽、青商之夜) 

                ※年會註冊至 2024/07/31 前，之後請至年會報到處註冊。 

                ※參議會註冊請洽參議會秘書處 

                ※總會帳號：戶名：國際青年商會中華民國總會  

                           銀行：台北富邦銀行 富錦分行 帳號：參閱各分會虛擬帳號 

決議：通過。 

 

十一、臨時動議：無 

十二、自由發言 

柬埔寨 NP Ly Oudam：JCI ASPAC promo，感謝張建焜總會長給我們這個機會在會員代表大會

上宣傳亞太大會，6/6-6/9亞太大會，目前早鳥價格 1/15前 280美金，3/31前是 300美金，3/31

後調漲為 330美金；事實上柬埔寨沒有像大家看到的新聞那樣危險，很多商家與工廠正常營業

中，在柬埔寨政府支持下警官總長與相關政府單位宣傳下，柬埔寨國安目前是很安全的，希望大

家提早註冊。 

四維分會會長 吳柏毅：柏毅今年擔任競取全國年會會長，順利承辦的話 2025擔任總幹事，有收

到許多心聲，關於塞車、住宿便宜等方向去做規劃與努力，拜託大家繼續支持，給我服務大家的

機會，「宜蘭勁誠意，四維款待您」。 

台中分會會長 蔡鴻揚：希望帶給大家非常創新與活力的全國年會，大家戲稱台中三特產棒球隊、

消波塊、辣椒醬，我想這次特別準備小禮品，桌上有東權辣椒醬口味爆米花與紅包袋提供給大

家，懇請支持 2025全國年會在台中。 

永康分會會長 顏榮佑：2024 JCI  TAIWAN ACADEMY 課程地點於雀客藏居，我們準備好滿滿的

活動給大家，台南建城四百年以來起始到轉變為全新的面貌，6/28請大家號召會友來台南玩，目

前早鳥價 8800元，歡迎大家踴躍報名。 

長春分會會長 劉亭妤：針對世界大會在中壢的 17000元註冊費，因為亞太大會 9000元早鳥註冊

價也出來了，因為 17000的費用也會影響會友參加意願，想請中壢分會提供這 17000的財務結構

資訊，以上。 

中壢分會會長 簡銘宏：17000的刷卡金額已經跟世界總會討論過的價錢，歷年來這世界大會在註

冊不管是在歐洲舉辦表定價格就是 560美金，已經盡量去爭取早鳥價 530美金，後來換算台幣大

概約 17000左右，在此跟各位報告一下刷卡的金流是直接到世界總會，是不會落到中壢分會口



袋，最後如何拆分是由世界總會那邊決定，所以分會團體註冊是否可以減一兩百是有困難度，中

壢分會有針對團體想要註冊多人的需要可以請洽世界大會註冊組。 

汐止分會會長 籃村佑：總會網站已經上線，各分會網管需要總會協助支援帳號密碼的操作。 

巨港分會會長 林涵鄉：亞太註冊表單填寫是需要每個人都要填寫 JVC帳號才能做刷卡單的送出

嗎？因為有些會員不確定自己的帳號，可能會錯過第一波早鳥，可以請 IA與總會協助確認。 

總會長 張建焜：這邊要請 IA協助大家報名，至於亞太大會早鳥價，等等再找 Oudam總會長商討

是否可以延長。 

秘書長 張欣茹：今天會議上的章程與會議議程跟會長桌牌，請大家務必帶回分會使用。 

常務副會長 何心佑：今天會議上送大家兩個背包，一個要送分會秘書長，再麻煩會長協助轉交。 

 

十三、散會 12：18 


